

Epopeya santa

Celebra hoy la nación una gloriosa epopeya cuya fecha la escribió a sangre y fuego el humilde hijo de la invicta Alajuela, que en bendita hora de entusiasmo patrio escribió indeleble página de la historia que se trasmite de generación en generación.

EL DEBATE, ungido de esa inquebrantable fe de los buenos hijos de Costa Rica dedica de todo corazón, unos cuantos minutos a la memoria del soldado valiente y desea que la lumbré de su tea ilumine la conciencia de nuestros hombres y su calor dé tibiaza a entusiasmo y anhelo de bienestar para el porvenir de la nación.

La Escuela Mercantil

Ya podemos agregar una página más de alto valor en el libro que guarda la admirable historia de progreso que ha dado tanto prestigio a nuestro terruño.

Una página más que ha de ser regada con el perfume de la gratitud por las generaciones, presente y venideras, al elevar su espíritu para recordar la figura del hombre desinteresado y entusiasta que la escribió.

LA ESCUELA MERCANTIL es ya una realidad, gracias al empeño de don Jorge Ortiz y aunque no ha sido posible obtener la colaboración de don Juan Fernández Morúa por sus muchas ocupaciones en la capital, se estudia su organización sobre una base de elementos perfectamente bien preparados para que los resultados finales sean la fiel cristalización del ideal sustentado por su fundador.

Un nuevo campo, vasto y fecundo, en donde nuestra juventud puede recoger en un mañana alagador el fruto que lo ha de llevar a un nivel superior de cultura y lo ha de consagrar para la lucha abierta con la vida llevando como lanza de combate la nueva ciencia y como escudo protector de su acción, el crisol de su honradez, nacidas o engrandecidas en las aulas sagradas de la Escuela Mercantil.

Es necesario para el estudiante llevar su mirada escrutadora a un más allá porque no es solo la contabilidad lo que va a estudiar para recoger después un título que lo lleve hasta la oficina de banquero o comerciante para gobernar sus libros o liquidar su facturas, no; tiene su misión un valor mucho más hermoso si el alumno llega sediento de saber y con el pensamiento fijo en el triunfo que a través del tiempo ha de surgir santificado por sus empeños.

La nueva escuela será ánfora sagrada en donde se puede beber el agua cristalina de su ciencia destinada a producir un mayor desarrollo intelectual.

Templo santo que embriagará con su luz sublime el cerebro de nuestras juventudes, de cuyo corazón brotarán hombres que la patria llamará para resolver sus grandes problemas hacendarios o para coadyuvar al necesario e indispensable sostenimiento de nuestras instituciones y avance del progreso que engrandece a los pueblos.

EL DEBATE, siempre atento a todos los intereses de Cartago, hace un llamamiento a sus hombres de saber para que presten su contingente al engrandecimiento de este nuevo ideal.

Las aulas de la Escuela Mercantil han de estar siempre abiertas para que en ellas se puedan escuchar conferencias que lleven al ánimo de los estudiantes la verdad de su misión como caminantes en la senda que han escogido para labrar su porvenir, y esas conferencias pueden estar a cargo de esos elementos a quienes hemos hecho la anterior llamada.

Luz, mucha luz intelectual ha de caer como lluvia bienhechora sobre esta tierra de promisión para nuestra juventud.

Notas de la última Sesión Municipal

La sesión municipal del lunes último fué rápida y en cierto modo de poco interés, pues los señores Regidores se retiraron temprano a sus casas.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se procedió a dar lectura a la correspondencia de oficio.

Se acordó dar un voto de reconocimiento al nuevo Secretario de Fomento, quien fué Mucipe por Cartago en días pasados y dirigirse en cuerpo la Corporación a casa del señor Secretario de Estado a entregarle el acuerdo.

Se nombró una nueva Junta Itineraria para el arreglo y mantenimiento del camino al Paraíso, correspondiendo así a la excitativa que hiciera la Municipalidad de aquel cantón que desde hace tiempos tiene su Junta funcionando.

Acuérdase presentar formal demanda al señor Ingeniero don Carlos de Santurce por falta de cumplimiento de su contrato para la nume-

ración de casas y avenidas de la ciudad, pues el hecho de poner una o dos placas en cualquier esquina o casa no indica nada.

Una nota al señor Cónsul de Costa Rica en Franckfort del Main, Alemania, don Ronaldo Falconer D., por el envío de importantes documentos respecto del sistema de enterramiento de cadáveres por reglamentación municipal. En la edición próxima daremos algunos párrafos de tan importante comunicación del señor Falconer.

Se dispuso pasar nota a la Compañía Eléctrica de Cartago anunciándole que ha sido declarado caduco el contrato de la Compañía Masis para una concesión de agua con objeto de hacer una planta eléctrica en esta ciudad y que en consecuencia entra en vigor la cláusula del contrato que se refiere al obsequio de parte de la Compañía Eléctrica de Cartago a la Municipalidad de cien focos de luz de la calle y no de luz incandescente.

El Regidor don Víctor Ortiz nos habla de política, Agricultura y de otras cosas interesantes

Tribuna Política

LA EXPRESION DE LOS AFECTOS

Entre las felicitaciones que recibió el Lic. Volio por su reciente nombramiento al Ministerio de Fomento nos permitimos publicar la del Dr. Padilla por expresiva:

Lic. Arturo Volio:
San José.

No es distinción ni gloria para quien supo rehusado; pero sí, satisfactorio para el país aprovechar su dinamismo superior

Afectuosamente

Dr. Padilla

AL LIC. DON ARTURO VOLIO

Ha dado un paso a lo Jiménez e Yglesias en materia de Política

Un Cartaginés.

Vida Social

El Sábado 6 del corriente se efectuó la primera Comida del Club Rotario de esta ciudad, a la cual asistieron las siguientes personas. José María Peralta y Señora, Julio Peña y Señora, Rogelio Chacón y Señora, Carlos Aragón y Señora, Licimaco Guevara, Rogelio Granados, Jenaro Leiva Sebastián Naranjo, Ronulfo Quesada, Jorge Sáenz, Carlos Carboni, Luis Fernández y Dr. Vicente Lachner. La comida se efectuó en el Hotel Francés de esta ciudad y terminó a las 21 horas.

x x x

Ha estado en cama la señorita Roma Nazari.

x x x

Después de su larga dolencia se encuentra mejor el estimable caballero don Carlos Piedra.

x x x

Mercede un aplauso el caballero don Esperidión González por el éxito con que se ha visto coronado en la organización de los Tées Danzantes los Domingos en el Club Social, pues resultan concurridos y al son de la música se pasa la tarde alegre y bailando.

x x x

Estuvo entre nosotros el Domingo pasado el estimable caballero Mr. Cox y Señora.

x x x

Igualmente tuvimos el gusto de saludar entre nosotros a los estimables caballeros, don Luis Uribe, don José Pozuelo y Mr. Warrant.

Celebraron anteayer en esta ciudad sus Bodas de Plata los estimables esposos don Santos León Herrera y doña Luisa Zavaleta de Santos. Hubo una misa en la Iglesia de San Francisco y las consiguientes felicitaciones por tan fausto acontecimiento, a las cuales unimos la nuestra muy sincera.

El domingo 21 próximo se efectuará un picnic en una de las fincas de Orosi, organizado por el Club Rotario de esta ciudad.

La Cámara de Comercio de Cartago dará en estos días un banquete al

nuevo Secretario de Fomento.

Han sido invitados los socios del Rotary Club de Cartago a una comida en el Club Unión de San José.

Regresó de su finca en El Copey don Alejandro Cordero en compañía de su señora e hijos.

Procedente de Santa Cruz de Turrialba estuvo entre nosotros don Manuel Coto.

Don Félix Chacón M., actual Jefe del taller de reparación del Ferrocarril del Pacífico, estuvo unos días entre nosotros.

Don Rafael Cordero M., ha salido del Hospital Max Peralta, a donde se le hizo una delicada operación.

Parte hacia Panamá en estos días don Carlos Gutiérrez, acompañado de su señora esposa.

El baile del 27 de los corrientes en el Club de Cartago será un verdadero acontecimiento social.

La boda de don Ricardo Toledo y Celinita Pacheco ha sido fijada definitivamente para el mes de diciembre.

La Luz Incandescente

A nuestra mesa de trabajo se han acercado algunos vecinos de la ciudad a pedirnos que hagamos pública una súplica a la Compañía Eléctrica de Cartago en el sentido de que se ordene a la oficina respectiva que enciendan la luz incandescente por lo menos a las cinco y treinta de la tarde aunque las apaguen a las cinco y media de la mañana.

Las tardes ahora son oscuras y lo ideal sería que tuviéramos luz desde las cinco, pero al menos a la hora que indicamos puede perfectamente empezarse el servicio. Trasládamos lo anterior al estimable Mr. Saxe.

Sigue nuestro anhelo de procurar a los lectores una información amena, fruto del sentir de aquellos que tienen significación en la vida diaria de la ciudad y que por algún motivo sus opiniones son necesario acopio de acontecimientos interesantes locales. Hoy es nuestro amigo el Regidor don Víctor Ortiz el que nos habla de varios aspectos de la vida cartaginesa y cuyas impresiones trasladamos a nuestros lectores sin comentarios de ninguna especie.

—¿Qué nos cuenta de política, don Víctor?

—La nota de actualidad es la llegada de don Arturo Volio a Fomento. Por lo menos para Cartago tiene una gran importancia. La salida del señor Volio del Congreso no puede ser más airosa. Después de muchos años de ser el Presidente de la Cámara no estaba bien que de esta vez la perdiera pues por los vientos que corrían antes de su Ministerio, eran de derrota suya. Evidentemente este don Arturo es hombre sagaz. Por otro lado, la política suya del futuro estaba en Fomento. Ustedes comprenderán que eso de visitar cada vez que se desee un pueblo para dotarle de cañería, de puentes y otras obras y estar en constante comunión con los gamonales de los pueblos, es lo más saludable que puede existir en la moderna política. He tenido oportunidad de conversar con el señor Volio y sus mejores deseos son dar a Cartago

todo el empuje que ésta necesita y prestar a la Municipalidad todo su apoyo en aquellas obras de bien común. Así me lo pidió que lo dijera en su nombre a la Municipalidad de que formo parte tiene que luchar con un enorme contingente de mala voluntad de parte de quienes están muy obligados a ayudarla a llevar a cabo una obra de utilidad y de mejoramiento para Cartago. El hecho de que no seamos abogados, ni médicos ni latifundistas los que integramos esta Corporación, no nos quita el derecho de hacer labor de importancia puesto que sólo nos anima la honradez y la moralidad en nuestros actos. Nada menos la Gobernación tiene siempre motivos para alejarse de nuestro seno, lo contrario de lo que debiera ser, un medio de entendimiento y de consejo, pero el señor Gobernador no va a nuestras sesiones por motivos que no deseo pensar.

—¿Qué nos cuenta de la agricultura y sus actividades?

—Estas son las actividades que me llenan. Tengo la satisfacción de decir que sembrando la tierra me han cogido en ella las sombras de la noche y que es en el campo donde se respira el verdadero amor a la patria y el mejor himno se canta. Perdoneme que haga frases románticas, es que acostumbro pensar bien de los que me oyen por Pasa a la 4a. página.

La Gan Romería del Domingo a Ochomoho

Se prepara con entusiasmo una gran romería para el domingo entrante entre los fieles católicos de esta ciudad y sus pueblos circunvecinos hacia el Alto de Ochomoho.

El objeto de esta romería es asistir a la ceremonia de colocación de la Primera Piedra al Monumento a Cristo Rey en aquel lugar.

En un camión especial irá la ban-

da militar de Cartago, cedida con atención por el señor Comandante de Plaza. Habrá allí una Misa de Campaña oficiada por Monseñor Porras y la bendición de la Primera Piedra la hará el señor Intermuncipal Apostólico Monseñor Fietta.

La hora de partida hacia El Alto es la seis y media de la mañana.

La Portada de la Iglesia de María Auxiliadora

Con una suscripción voluntaria se está llevando a efecto la pintada de la fachada de la Capilla de María Auxiliadora en esta ciudad.

Tenemos que felicitar a una manera afectuosa a doña Agripita v. de Chacón por ser suyo el empeño de esta obra de necesidad. Con abnegación muy propia de su fe religiosa, no ha vacilado en aceptar las mil y una molestias que acarrea el trabajo de recolección de fondos para este trabajo que ya era una necesidad para el edi-

ficio y para el ornato de la ciudad. Cabe también una felicitación para don Antonio Meneses, quien ejecuta el trabajo; pone en él su buena voluntad a pesar del valor escaso que ha cobrado, siendo así que ayuda de manera eficaz a la iniciadora de tan desinteresada acción. Ojalá todos los vecinos de la ciudad se aprestaran a dar su contribución a la señora Chacón para que termine felizmente su compromiso con la Iglesia.

Estudio del Testamento del Colegio Salesiano

La Municipalidad ha pedido para hacer un estudio minucioso y conveniente, el Testamento que regala el movimiento financiero del Colegio Salesiano de esta ciudad.

Se trata de nombrar una Junta de Vigilancia del arbitramento y gasto de los fondos en cuestión.

Por otro lado nos informan que el nuevo Director del Hospicio, Pbo. Cesar Cesari también desea hacer un estudio de este testamento para dar exacta cuenta de sus atribuciones y de los fondos de que puede disponer para el mantenimiento de esta admirable obra de bien social.

Charlas en Serio

Este país tan chiquitillo tiene cosas muy grandes y entre ellas una cantidad enorme de leyes, muchas de las cuales están de tal modo construidas que sufren bur-las muy ingeniosas.

Citemos una por ser de actuali-dad: LEY DE LICORES.

El Gobierno es el único productor de licores nacionales, los de mayor consumo entre nuestras gentes. Pues el gobierno declara días pro-hibitivos para consumir el delicio-so néctar, los domingos y días fe-riados.

Aquí viene lo raro y burlesco. En los días que anteceden a los de prohibición se vende en los depó-sitos de licores mayor cantidad que en cualquiera de los otros días ordinarios lo que demuestra bien a las claras que el consumo es mayor en esos días destinados a no PECAR.

Vienen entonces las congojas para los patentados pero como pa-ra el mal siempre existe el reme-dio, resultan la carabina de Am-brosio los sellitos y la vigilancia.

Hay que ver a los pobres de-pendientes cuando al grito de LA POLICIA!! van sacando de la guarida las hermosas botellas lle-nas del líquido tentador y que las desearen con patines para que fuera más rápida la escabullida hacia otro rincón en donde la bús-queda maliciosa de los guardias no las olfatearan. Hay que ver la cara que ponen estos pobres mo-zos de cantina! Si tubieran palu-dismo aparecerían más colorado-tes.

Vuelve la calma al pasar la tor-

menta de los guardias y vuelven las botellas más aseñoradas que un pilón de navidad y mientras el policía se entrena en el aprendisa-je del tráfico o le pone una mira-da de calibre a su adorada que con el canasto va de compras, pa-sa haciendo equilibrio valiente un protector de la fábrica de licores que sirve de anuncio y de burla a la venta de la guaruza y a la vi-gilancia de la ley.

¿Por qué no dar una libertad completa para evitar esas ironías a la ley y cuando con mayores probabilidades podría ser menor el consumo de licor en esos días? De todas suertes se vende y se bebe, pues hágase libremente o hágase una nueva ley que sirva en reali-dad.

Lo que voy a contaros, lectores, cabe en realidad. Oídlo:

En uno de nuestros pueblecillos, en un día en que los machetes y palas no estaban condenados a las aporcas y limpias de los papales y en que sus amos se disponían a rehacer sus fuerzas con el descan-

so de sus cuerpos, para aprove-charlas en la siguiente semana, un ingenioso comerciante puso en práctica un medio admirable para poder vender su roncito. En una casa preparada al efecto se nota-ba la entrada y salida de gente y al indagar lo que pasaba se pudo saber que existía un santo milagro so al que todos llegaban con el fin de adorarlo. Conocido el santo era necesario saber el milagro. Todos los que ahí llegaban daban un beso más o menos largo al dedo gor-do del pie del pobre santo y tan-tos fueron los besos recibidos que en más de una ocasión fue necesar-io repararle el dedo al infeliz. Claro está, porque había cliente que pagaba por un beso desde quince centavos para arriba y en más de una vez no faltó quien se quedara pegado como una garrapa, sumido en el éxtasis sublime de una soca.

Desde la punta del pelo para abajo el santo del cuento no era sino un depósito de licor que tenía su salida por el dedo gordo del pie y por medio de una gra-duación especial se vendía al clien-te según la medida que pidiera.

Por qué no buscar uno de los dos medios, más apropiados: la ley seca o la venta libre organi-zada?

Estoy seguro que quien más lo agradecería es una cantinero muy gordo que cuando oye el grito de LA POLICIA! se le para el pelo y a todo ful en cámara lenta sale con las botellas sostenidas por la curvatura de su gran barriga.

Juan Pablo.

94

Es el número del Teléfono del
Garage
de Ignacio Arias
Servicios a precio económico
Siempre hay carro en el Gara-
ge para atender los servicios
que el público pida.

LA COPA BLANCA

Abarrotes y Ferretería

Precios Bajos

RIVERA & Co. - Cartago, C. R.

Solo los pobres trabajaron en la lim-pieza del Reventado

Durante varios días una cuadri-lla grande de peones, vecinos de los distritos de San Nicolás, Gua-dalupe y El Carmen, se presenta-ron de manera voluntaria a traba-jar en la limpieza del cauce del Río Reventado, obstruido desde noviembre del año anterior.

La actitud de esos vecinos no puede ser más patriótica, pero tam-bién debe hacerse presente que todos ellos son hombres pobres que

no podían permanecer más de dos días en esta labor, pues en sus ho-gares hace falta el pan para los hi-jos. De todas maneras cumplían ya con el deber sagradísimo de ser-vir a la nación sin cobrarle un cin-co por un trabajo que la Nación está obligada a pagar puesto que es una calamidad pública.

Lo que sí es inconcebible y hasta cierto punto da pena decir, es q' los vecinos ricos de la ciudad, los de los distritos arriba citados y to-dos los que en ninguna forma pue-den poner su contingente personal en este trabajo de bien público, ni siquiera hubieran pensado en pagar cada uno de ellos de su pecu-lio el salario de un trabajador por lo menos en dos días. De este modo la limpieza del cauce estaría ya hecha y desde luego conjura-do todo peligro de un nuevo des-bordamiento del río que tanta an-

LA PUERTA DEL SOL

Pulpería, Cantina y Vinatería
Al Norte de la Plaza de los Angeles en la Calle del Comercio.
TADEO MORA G.

gusiá ha puesto en el corazón de los cartagineses.

Pero los ricos han puesto el de-do en sus oídos para no darse cuenta del llamamiento de concien-cia que se hace para llevar a cabo una necesaria obra de salvamento para una enorme extensión de ter-renos de agricultura, de viviendas mil que dan asilo a familias que tienen el derecho de vivir tranqui-las y sin la zozobra de las inunda-ciones que el tristemente famoso Reventado da de cuando en cuan-do.

Escuela de Comercio de Cartago

Se avisa a los interesados que el lunes 15 de abril se abrirá en el Colegio de San Luis Gonzaga la Escuela de Comercio, siendo las lecciones todos los días de trabajo excepto los sábados de 7 a 10 de la noche.

La matrícula será de diez colones mensuales, pagaderos por adelantado, suministrando a los alumnos gratuitamente los útiles necesarios. Después de matriculados los alumnos quedan obligados a la asistencia regular a las clases.

La matrícula queda abierta en la Biblioteca del Colegio hasta el 13 de abril.

Cartago, abril de 1929.

Juan Rafael Guzmán

Abogado y Notario

Despacha en Cartago.

Gasta usted Madera? Va a construir? Tiene Taller?

Nosotros le ofrecemos la me-jor madera en plaza a los pre-cios más bajos. Nuestro Ta-ller está a su orden para rajar-le, acepillarle y alistarle, en la forma que Ud. desee la ma-dera que nos compre. Podemos dar a Ud. nuestro consejo práctico como carpinteros y constructores. Todo esto lo hará economizar.

De la fecha en adelante

Atención Personal

Visitenos y se convencerá de que lo que le ofrecemos no lo encuentra en ninguna otra parte

S. Vargas & Hno.

(Detras del Convento)

Madera de Turrialba (Santa Rosa) y de la Hacienda "La Flor" de H. Murray y Co.

Campo pagado

CARTA ABIERTA

Señor Diputado don Ricardo Villafranca San José.

Estimado don Ricardo:

El ofrecimiento que hice a mu-chos importantes vecinos de Puntarenas, de poner en claro la serie de abusos que el Comandante Ríos ha hecho en el cuartel, desde que llegó don Cleto a la Presidencia de la República; motivan esta carta pública, para que, con la ente-reza de carácter que lo distingue, diga usted al país, cómo es cier-to que en la Oficina del Control le dieron a Ud. mediante su soli-citud, una lista de individuos que señalé, como beneficiados del Tesoro Nacional; al ser incluidos en las listas de pago como policías, jamás prestando servicio como es-toy dispuesto a probarlo con las personas honradas de aquel puer-to que ni temen al señor Ríos por ser comandante, ni tienen compo-nendas con él.

Tengo como quince pruebas pa-ra justificar mi denuncia, ya que

Ud. puso en manos del estimado Secretario de Seguridad esos do-cumentos y para Ríos no ha habi-do siquiera merecida sanción. Don Cleto recibió varias cartas de ciu-dadanos honrados que le confir-maron mi acusación contra ese em-pleado que no ha respetado ni la Nación para proceder en esa forma y con el deseo de q' el país y los Diputados se empapen de esos he-chos escandalosos publicaré una extensa documentación que caerá como piedra de escándalo. Hace veintidós días un primo mío pu-so también una carta en manos del señor Presidente de la República: dándole los nombres de los parti-culares que estuvieron recibiendo \$ 90.- mensuales, desde que don Cleto llegó al poder, hasta Octu-bre sinó siguió la cosa . . .

Le agradecería señor Villafranca decir lo que sepa sobre ese gra-ve asunto en el cuartel de Punta-renas, y yo publicaré otros deta-lles con la seriedad del caso

De Ud. muy atto. y s. s.

Belisario Gutiérrez Chavez Hereda, 8 de Abril de 1929

TIENDA DE NOVEDADES DE SOTIRIOS E. ROUNDA

Surtido completo de géneros de alta calidad. Sombreros BOR-SALINO LEGITIMOS. Ropa hecha para hombres y niños.

—: TODO A PRECIOS BAJISIMOS :—
Frente al costado Sur del Mercado de Viveres.

Exámenes Científicos de la VISTA

APARATOS MODERNOS

Consultorio Optico Rivera

Dr. Guillermo Rivera M.

Del Colegio Nacional de Juna, Alemania

El Mejor Café Molido

ODIO Y OPIO

CARTAGO COSTA RICA -- FRENTE AL MERCADO -- TELEFONO No. 36

LA PANADERIA DE ODIOS

Ha reabierto sus talleres montados a la moderna y con todos los requisitos higiénicos indispensables. Pan Caliente a todas horas.

EL INVIERNO

Cae la lluvia monótona y helada.

La desencantada, entristecida, con la frente ardorosa pegada a los cristales de la ventana, mira distraída caer la lluvia.

La última esperanza milagrosa curó las viejas heridas de aquel corazón donde el último desencanto acaba de clavar sus garras... y sangra, sangra el corazón, mientras el fuego infausto del terrible recuerdo quema sus labios donde aún palpita el recuerdo del último beso, falso beso que dejó sobre ellos el traidor.

¡Esperanza! Tiende tus alas generosas sobre mi pobre corazón!

Abrígate, porque el invierno, el árido invierno, sopla tan fuerte y sobre los cristales de mi ventana, que amenazante me hiela el alma... me hiela el alma.

SASTRERIA DE ERNESTO FEOLI

Sorteo No. 46. Favorecido el No. 50 perteneciente al señor J. B. MORA. Este sorteo se verificó en la Agencia de Policía. Se está preparando la Serie C a ₡ 3.50 en 125 socios.

ERNESTO KEITHS

Ofrece en su SASTRERIA el trabajo garantizado y las condiciones más ventajosas para vestirse en pagos semanales sin el sistema de sorteos. Consúltele.

150 vs. al este de la Plaza de Carado

JOSE FERMIN MEZA

Cirujano Dentista Despacha en Cartago. Calle del Comercio, 300 vs. al Este del Mercado. Extracciones sin Dolor. Trabajos garantizados. Precios módicos. Sucursales en Turrialba y Alajuela.

Cocinas eléctricas y calentadores de primera calidad.

Precios sin competencia.

Existencia permanente

Rodrigo García Q.

Agente.

250 varas al Este del mercado.

MONUMENTO a CRISTO REY EN OCHOMOGO

Se invita por este medio a todos los cartagineses a la romería que con motivo de la colocación de la primera piedra del Monumento a Cristo Rey se hará el domingo próximo al Alto de Ochomogo.

A las siete de la mañana bendición del sitio y colocación de la primera piedra por el señor Internuncio Monseñor Fietta. A las ocho Misa de Campaña por Monseñor Porras.

CARTAGO, ABRIL DE 1929.

Es importante saber que La Casa de las Medias

es la única en su género en Cartago y la que vende a precios más bajos que en San José. Tienda de Novedades, artículos de toda clase, ropa hecha y Camisería. — Libros y Revistas.

Manuel Angel Hernández B.

Pasaje Coto Aguilar :: Calle del Comercio :: Cartago, Costa Rica

Revista de la Escuela de Agricultura

Ha llegado a nuestra mesa de trabajo una interesante publicación que lleva por título el que antecede a estas líneas.

Es Director de ésta el joven e inteligente Perito Agrícola don Luis Cruz Bolaños, verdadero de-

voto de la causa de la tierra, que mira en ella la fuente saludable de bien y de fuerza e independencia nacional.

El material que se lee en el número que tenemos a la vista no puede ser más interesante y ame-

no. No por nada sino porque es realmente valiosa, esta Revista no debiera faltar en ningún hogar de los agricultores del país, puesto que ella significa un campo de estudio y un canto de eterno amor a la virtud del trabajo.

HERMOSO LOTE

Céntrico propio para construir varias casas vendese barato; entenderse con don Manuel Marin Moya

PLASTIC WOOD SOLVENT

Dentro de poco tiempo en Cartago

¿Que será?

Agente:

Rodrigo García Q.

SE VENDE

La casa en que tiene sus oficinas la Compañía Eléctrica de Cartago. Informes Abelardo Brenes. Banco de Rivera y Co.

HOTEL UNION

CARTAGO

Propietario: SANICO VALERIN

Hotel de primera categoría con todo el confort necesario, cómodos cuartos y buena cantina y cocina.

Situado 50 vs. al norte de la Estación del Ferrocarril

Ya no viene don Juan Fernández Morúa la Escuela de Comercio

Nos informan que todos los buenos deseos del señor Subsecretario de Educación Pública, don Jorge Ortiz, por traer a la Dirección de la Nueva Escuela de Comercio del Colegio de San Luis al profesor don Juan Fernández Morúa han fracasado.

El señor Fernández Morúa tiene grandes ocupaciones en la capital y esto le impide aceptar el cargo que se le ofreció.

Sin embargo, la Dirección de la Escuela estará a cargo de un magnífico contabilista y trabajará con profesorado idóneo y capacitado para hacer de la Escuela de Comercio de Cartago un centro de verdadero mérito a donde los jóvenes cartagineses pueden asistir con toda confianza a estudiar, no teniendo que ir hasta la capital con un mayor gasto y la posibilidad de no encontrar mejor enseñanza,

pues los días limitados y las horas también limitadas que tienen para los estudios los de provincias, no les darán ocasión nunca de obtener la misma preparación que la que ahora se les dará en el Colegio de San Luis donde tendrán que permanecer tres horas cada noche durante cinco días de la semana.

SASTRERIA "LA MODA" DE ALFREDO GUZMAN e HIJOS

Serie B.—Sorteo No. 42 Favorecido el No. 30 Pertenece a MANUEL RAMIREZ

Serie C.—Sorteo No. 16 Favorecido el No. 7 Pertenece a ADAN GUZMAN

Estos sorteos se verificaron en la Agencia Principal de Policía

VERMIFUGO SAN ANTONIO

Paraliza los movimientos de las lombrices. Excita el movimiento intestinal, expulsando los gusanos prontamente. Se puede dar en caldo de naranja dulce para que los niños lo tomen bien.

Este reemdio no tiene rival.

SE PREPARA Y SE VENDE EN LA

FARMACIA ESPAÑA. Cartago

Lucas Morúa A., Farmacéutico

LIQUIDACION DE LAS EXISTENCIAS DE LA TIENDA

EL AGUILA DE EMILIO MARTI

DESDE EL 1o. AL 30 DE ABRIL : APROVECHE ESTA OPORTUNIDAD ENCONTRARA TODO A MITAD DE PRECIO

PLUMAS DE FUENTE

WONDER

La insustituible. - La maravillosa. - Varios estilos para damas y para caballeros.

Desde la más sencilla hasta la más elegante.

Todas llevan pluma de oro sólido de 14 kts

Se piden con el nombre del dueño. Artísticamente grabadas.

Es una verdadera distinción tener una Wonder.

Grandes facilidades de obtenerlas.

WONDER FOUNTAIN PEN Co.

New York.

RIVERA Y VILLANUEVA,

Representantes.

Cartago :: Costa Rica.

PROTEJASE

contra los intensos fríos del invierno de Cartago, usando las famosas SWEATER que acaba de recibir la Tienda

"EL PARTENHON", DE LUCAS PAPAYORGO

Los precios más bajos y las mejores calidades. Hay variado surtido para señoras, caballeros y niños.

Quiere Ud. comer bien?

Si?

Pues vaya solo a la

Antigua Pensión Italiana

Altos de Delcore - Esquina opuesta al "Diario de Costa Rica" Unico lugar donde se sirve a la carta

Buenas Habitaciones

Precios Módicos

CAFE MOLIDO DE ALTA CALIDAD, pídale en

"LA DESPENSA"

--y en los establecimientos que esta Fabrica surte--

Acabamos de recibir un hermoso surtido de hierro enlozado

RIVERA & Co. - CARTAGO TELEFONO 107 - APARTADO 21

DONDE BRENES TODO LO DE FERRETERIA Y MATERIAL ELECTRICO

El Terrible Dilema

Las Faldas ¿Largas o Cortas?

Lutecia, soberana indiscutible de la moda, cuenta con partidarios apasionados, tanto de las faldas largas como de las faldas cortas. Y es que hay que convencerse de que los estetas puros, para admirar las piernas de la mujer, no necesitan que de ellas se haga una exhibición muchas veces excesiva.

Paul Poiret ha emprendido una verdadera cruzada para que las faldas vuelvan a su antigua largueza, las cuales, según lo ha declarado en quince o veinte ciudades de Norteamérica, resumen todo el encanto y la fascinación de la línea femenina.

Bagnan-Bouvet, de la Academia de Bellas Artes, reconoce que las faldas cortas responden a las exigencias de la época; pero se muestra partidario del retorno de las largas; al menos, para la vida social.

Abel Faivre admite que las faldas cortas son cómodas; pero tiene también sus reservas, máxime si se considera la propensión que algunas damas evidencian y lo que el pudor—por excelencia femenino—puede sufrir con nuevos cortes.

Alberto Guillaume, el conocido humorista, considera la cosa del propio lado. Las faldas cortas son para él expresión de alegría y juventud. Justifica la moda cuando las piernas son bellas y bien torneadas; reniega de ella cuando las extremidades asemejanse a cualquier cosa menos a un par de piernas.

Forain se declara neutral, y a pesar, en cambio, al juicio de su esposa, presidenta de una institución artística, la cual, con cierta nostalgia, recuerda los retratos del si-

glo XVIII. "¿Podemos parangonar, se pregunta, el traje en forma de camisa con el hermoso atavío de una Tanagra?"

La Pierat, de la Comedia Francesa, considera que las piernas femeninas han dejado de ser tan bellas como para que se las pueda exhibir completamente.

Paul Bourget, tras algunas aplicaciones psicológicas, proclama la excelencia de las faldas a media pierna. Sin duda, para no indisponerse con ninguna de sus lectoras.

La Femmy considera más estética la falda corta, pues se adapta mejor a la silueta.

"La falda amplia era posible, agrega, cuando las damas sólo viajaban en carrozas y no conocían las vicisitudes de un viaje en el Metropolitano. ¿Cómo se las verían ahora en el volante de un automóvil o en la berlina de un avión?"

Landowski, de la Academia de Bellas Artes, hace idénticas consideraciones, y juzga a la falda corta como perfectamente graciosa.

El que en esta encuesta ha emitido la opinión más equitativa ha sido el cardenal Dubois, quien, aunque declarando que no quiere intervenir públicamente en ninguna polémica, es de opinión de que todo está bien siempre que se respete la modestia. En estas palabras se puede ver una condena para esos vestidos complicados que transforman a la mujer en una bailarina. La higiene, la comodidad y el sentido práctico no deben ofender a la más bella de las cualidades femeninas.

¿Quién sabe qué cosa ha hecho Lutecia esta vez de la voz de sus sabios? Lo veremos en el próximo figurín, de todas maneras.

El Regidor don Víctor Ortiz, etc.

Viene de la 1ª página

que son bien delineadas en raquitismo por culpa del gobierno que no les da protección. Puedo asegurar que el mayor mal que se haciendo la importación de ciertos artículos que produce el país y que podría alcanzar su producción al abastecimiento de toda la República, pero con la poca atención que en el Gobierno se le da, no es posible nada; si en vez de flamantes Subsecretarías se creara la Secretaría de Agricultura con verdadero espíritu nacionalista las cosas andarían mejor. Créame sinceramente que siento a veces ciertos deseos de poder decir por los medios más fáciles para que se conozcan, los dolores que siento cuando veo la agricultura nuestra, circunscrita a dos o tres actividades de un modo empírico. Pero lo esencial es que se de mayor atención a este emporio de riqueza. Somos un país agrícola, eso lo han dicho muchas veces y sin embargo de ello no hay preocupación ninguna por su completo desarrollo. Antes tuvimos una exportación de verduras y legumbres a la Zona del Canal con buenos precios y esto levantó en mucho el entusiasmo por la agricultura en Cartago. El caso más patético de incompreensión de nuestros Gobiernos está en estos momentos patente; se trata del transporte de muchas toneladas de abono que los agricultores de Cartago hemos importado para abonar nuestras tierras y no se preocupan por el envío estando este abono en Puntarenas.

—¿Tiene alguna finalidad práctica para las tierras del Norte de Cartago el abono?

—Completa; el abono ha venido a indicarnos que necesitamos menos tierra para una grande producción y que desde luego el sobrante de tierra lo podemos emplear en repastos para ganadería. De doce mañanas de tierra como tenían que cultivarse antes para una producción regular de papas, con cinco bien abonadas recoge igual cosecha. De manera, pues que ya vamos entrando por la parte científica de la agricultura, mejor comprendida y mejor delineada por la práctica y por la razón misma de que por lo menos en la región Norte de Cartago las tierras necesitan cierto descanso puesto que desde hace muchos años son el granero nacional. Por otro lado el clima se presta para cultivar. El maíz por ejemplo puede durar en trojes tres años y al ponerlo en el mercado está en mejores condiciones que cualquiera otro de región nueva del país. Pero todas estas cualidades excepcionales de nuestra tierra son poco apreciadas por quienes están obligados a comprenderlas y resguardarlas mejor, con cariño y con devoción.

—De carretera a Tierra Blanca ¿qué nos dice?

—El trabajo que se ha llevado a cabo antes de tomar bajo su dirección el mismo el Ingeniero don Ramón Picado M. no puede juzgarse en forma alguna como algo que dignifique a la Facultad de Ingeniería del país. Por el trasado que se sigue han pasado todos los empleados de la Dirección General correspondiente y pásmense ustedes, hay sitios en que la gradiente se eleva al 13 y medio por ciento, lo cual no aconseja ningún tratado, a mi entender, en carreteras como la que unirá a Cartago con las poblaciones de Oreamuno, Cot, Potrero Cerrado, Tierra Blanca, El Sanatorio y el oVlcán Irazú. Pero en fin, estas son cosas que no tienen que ver nada con nuestro ideal cual es el que haya carretera por todos esos lugares, en los cuales la agricultura es próspera y el campo convida al turismo a llegar hasta ellas.

Después de otras frases del amigo Ortiz nos despedimos agradeciéndole su atención y la oportunidad de dar a los lectores de EL DEBATE las impresiones suyas tan jugosas.

Resultado de los juegos de lawn tennis en el Club de Cartago

El campeonato es por eliminatorias. Se clasificaron los jugadores en tres grupos 1o, 2o, y 3o. Correspondiendo al 1er grupo los jugadores más capacitados. Habrá campeón de cada grupo.

Al 1er. grupo pertenecen: Manuel Lachner, Miss Cheverre, Catalina Pirie, Willie Guier, Alfredo Pirie, Mr. Bond, Carazo y Padilla.

Al 2o. grupo:—María Rosa Guier, Ortiz Gonzalo, Manuel Campos, Guido Castro, Willie Pirie, Roma Nazari, Julio León y Guillermo Yglesias.

3er. Grupo:—Julio Peña, Mario Vargas, Amparo Rivera, Claudia Guier, Rodrigo Aragón, Alberto Morúa, Jaime Oreamuno, Mario Esquivel, Mario Leiva y Jorge Leiva.

El domingo 7 jugaron:

3er Grupo	
Vargas	Peña
6	4
6	2

Guier	Cheverre
7	5
7	5

2o. Grupo	
Ortiz	Guier
4	6
6	3
6	0

G. Castro	M. Campos
1	6
3	6

El viernes jugarán:

Padilla	A. Pirie
A. Rivera	Claudia Guier

Domingo 14:

J. Bond	Carazo
Lachner	Catalina Pirie
Iglesias	Willie Pirie
Jorge Leiva	R. Aragón
Mario Leiva	M. Esquivel

Después de los juegos se sortearán los vencedores para las semifinales. Haciéndose el juego final que decidirá los campeones el domingo 28 de abril en que se repartirán por el Presidente del Club a la hora del Té las medallas de los tres campeones.

Se ha despertado gran entusiasmo y son muchos los que se inician en el nuevo deporte.

Entre los aficionados se oyen los nombres de Mr. Bond Inglés que trabaja en el Radio de Paraiso como campeón del 1er. Grupo.

Willie Pirie campeón del 2o. y Rodrigo Aragón para el 3o. Veremos el resultado e informaremos oportunamente.

Los abonos importados por cartagineses no se despachan en la Aduana

Importantes agricultores de la Provincia de Cartago se han dado a la tarea de hacer importaciones de abono desde hace algún tiempo, con objeto de dar a sus tierras de cultivo una mayor posibilidad de producción.

Como quiera que la importación de abonos no paga impuesto aduanero, se está haciendo un gravísimo perjuicio a nuestros agricultores que tienen grandes pedidos llegados ya al país, pero que no han pasado de la Aduana de Puntarenas.

Vienen las lluvias y con ellas la imposibilidad de hacer uso de los abonos para dejar los terrenos perfectamente preparados para una cosecha de papas, maíz y legumbres que debe ser recogida entre los meses de setiembre a diciembre. La poca atención que se ha tenido para con nuestros agricultores nos obliga como defenso-

res de los intereses de Cartago en todos sus aspectos, a sentar la protesta formal ante la Secretaría de Estado correspondiente, que no ha dado preferencia ni atención a las solicitudes que se le han hecho para este despacho, pues por el hecho de que no entra dinero al fisco en concepto de derechos por tal importación, se ha querido dar oportunidad para que la agricultura se perjudique.

Resultado de una rifa

Nos pide el estimable Pbo. doctor don Carlos Meneses Brenes que hagamos público el número 65 que resultó favorecido con un lote de leña que a beneficio de la Parroquia de Concepción se rifaba en el Turno último.

Correspondió este número a doña Casimira v. de Molina.

El mejor servicio de Cantina y Restaurant a la carta, en Cartago, lo encuentra en el

PARIS SALON DE RIVERA Y ALONSO

Atención esmerada. Nunca faltan los mejores vinos y licores de las marcas más acreditadas.

SERVICIO DE COMENSALES

PIDA ORDENES A DOMICILIO POR TELEFONO No. 97

FARMACIA "EL SOL"

G. ROJAS Y CIA.

DESPACHO DEL DR. S. MARADIAGA C.

Calle del Comercio, 100 varas al Este del Banco Rivera y Cia.

MADERAS DEL PACIFICO

En Cartago no consigue Usted maderas del Pacífico. Las verdaderamente garantizadas si no visita el Depósito de

JOSE JOAQUIN LORIA

Consúltele los precios antes de comprar en otra parte.

DR. JORGE SAENZ

MEDICO — CIRUJANO

Avisa a su estimada clientela y al público en general, que ha abierto su despacho contiguo al garage del señor Morúa.

HORAS DE OFICINA: de 9 a 11 a. m. y 2 a 5 p. m.

SI USTED NECESITA

hacer reparaciones a su carreta u obtener una nueva PASE AL TALLER DE

MANUEL MARIN MOYA

100 varas al oeste de la Estación del Ferrocarril

Una corona

La Secretaría de Educación Pública enviará mañana una hermosa corona que será colocada en el bronce de Juan Santamaría en Alajuela.

Un viaje urgente del señor Ministro de Educación a Puntarenas no le permitirá concurrir al homenaje que mañana se tributa al E-rizo en Alajuela, la heroica.

W W W W LOS TRENES

Los trenes hacen servicio regular

Limpidados ya los derrumbes habidos en los últimos días de la semana pasada sobre la vía férrea al Atlántico, los trenes de pasajeros y de carga han continuado corriendo regularmente entre esta capital y puerto Limón.

Se nos informa que la Compañía ferrocarrilera no espera más que se normalice el tiempo en la zona atlántica para emprender los trabajos de desvío de la línea férrea en el Cerro de San Antonio. Obra es esa que costará mucho dinero pues seguramente en el desvío del Cerro habrá necesidad de construir un túnel de grandes proporciones.

Imprenta Borrás Hermanos